

ces. Ces ameublés étaient si aveugles dans leur rage qu'ils brisèrent plusieurs fenêtres où il y avait des chandelles allumées.

*Illumination de Dundee.*—L'illumination a été générale à Dundee, quoique les autorités ne vissent pas de bon œil qu'elle eût été ordonnée sans leur participation. Dans le cours de la soirée, il a été porté par les rues et brûlé un nombre d'effigies, entr'autres, celles du duc de Wellington, de Sir Robert Peel, du lord avocat, et de Mr. Perceval. Des bateaux, des barils de goudron, furent placés dans les rues et brûlés. Plusieurs fenêtres, qui n'étaient pas illuminées, furent brisées. Il y eut une espèce de combat entre des gens la populace et les *constables*. À la fin, une trentaine des plus mutins furent appréhendés et conduits au bureau de la police. Il fut fait plusieurs tentatives pour délivrer les prisonniers, et ce ne fut que le lendemain à la pointe du jour, que les perturbateurs de la tranquillité publique se retirèrent.

*Illumination de Greenock.*—Hier au soir (28 Mars) la ville de Greenock a été illuminée en témoignage de l'approbation du plan de réforme des ministres. On avait avancé, dans le parlement et hors du parlement, que le peuple d'Ecosse était favorable à "quelque réforme," mais qu'il était opposé au présent plan des ministres. Cette assertion vient d'être contredite par près d'un quart de million d'âmes dans deux comtés seulement; ou par près de cent fois le nombre des électeurs de tous les comtés de l'Ecosse pris ensemble. Quoique l'intention d'illuminer n'ait été annoncée qu'hier matin, les préparatifs se firent dans toutes les rues bien longtemps avant l'heure de l'illumination. Les édifices publics, les cafés, et un grand nombre de maisons particulières furent illuminés de la manière la plus brillante. Parmi les transparents étaient le portrait de lord John Russel et celui de Joseph Hume, écuyer. Les corps de métiers avec leurs bannières et précédés de troupes de musiciens, passèrent processionnellement par toutes les rues et les places publiques. Les feux de joie et d'artifice, inséparables de ces réjouissances, n'ajoutèrent pas peu au brillant du spectacle. À l'exception de vitres cassées par quelques polissons, à l'ouest de la ville, au commencement de l'illumination, le tout s'est passé sans le moindre désordre.

*Illumination de Paisley, &c.*—Lundi soir, Paisley a été illuminé d'une manière brillante, en conséquence de la seconde lecture du *bill* de réforme. Peu après la pointe du jour, il fut arboré des pavillons sur les bâtiments du comté et en divers endroits de la ville, et il fut fait d'autres préparatifs pour la célébration de cet heureux événement. Il y eut une grande exhibition de transparents, emblématiques, sentimentaux ou satiriques.